Notas solve el Eliteliques.

Nuestro Ecumenismo parte de una afirmación dictada por la Fe:"Dios es el Padre de todos". Vo runnicomo. Mittercus a la cuit recedete. Techo con quite probleme.

Pero el concepto es exigente y su práctica va obligando a la apertura y, en algún sentido, a la simplificación. Por eso, terminará definiéndose como "el reconocimiento de la iqualdad y fraternidad humanas".

Este en un texto lisainte.
¿ O que riquifica en
concreto? pare cepa.

"Igualdad: es decir el derecho para cada hombre de participar, según sus cuelidades y sus fuerzas en el esfuerzo común de promover el futuro de del individuo y de la especie. En verdad ¿no es acaso esta necesidad y esta exigencia legitima de participación en el Asunto Humano lo que, más profundamente que toda reivindicación material, agita en este momento a ciertas clases y a ciertos pueblos dejados hasta aquí 'fuera de juego'?

Fraternidad: es decir, de hombre a hombre, sentido de una interligación orgánica basada, no so clamente sobre muestra coexistencia en la Tierra, o aún, sobre cierta descendencia común -sino sobre el hecho de representar, todos juntos, el frente extremo, la punta de una onda evolutiva, Atodavía en pleno desarrollo."

de Cuyo SID - UNCuyo

(Teilhard de Chardin, El porvenir del hombre)

Si esto e<mark>s así, el Ecumenismo pue</mark>de ser específicamente RELIGIOSO, y responderá a la iluminación de la Fe y a la misteriosa presencia de los CREYE<u>N</u> TES a través de la hist<mark>oria.</mark>

Definirlo y desarrollarlo es tarea de la Iglesia.

La tyleria reclaman sur devectors. Esté bien. Pero deben saber que les cours. fonde mun obligación: marca dera pare cer de maindalo de cristo devidido, del vios practisto.

"Estamos divididos entre nosotros no solamente por razones concernientes a la fe, el orden eclesiástico y la tradición, sino también por el orgullo nacionalista de clase y de raza. Pero Cristo nos ha hecho suyos, y El no está dividido. Al buscarlo a El nos encontramos unos a otros".

(Consejo Mundial de Iglesias Amsterdam, 1948

"La división de las diversas iglesias que se presentan a los hombres como la verdadera herencia de Cristo contradice a la voluntad de Dios y es motivo de escándalo para el mundo".

(Concilio Vaticano II)

Puede también exceder el campo de las creencies y abrazar a los no creyentes, a "todos los hombres de buene voluntad", los que son insondablemente reconocidos por el Padre.

Se tratará entonces de un proyecto secular universal que, a partir del reconocimiento, el diálogo y la acción, intenta construir los valores de una tierra nueva.

Resouveer avoir mentro mentizaje. Cepa re inscribe en ador experiencias. "Es solemente por este diálogo de civilizaciones que podrá nacer un proyecto planetario para la construcción del futuro. Para la construcción por todos del porvenir de todos. Las experiencias de Asia, Africa, de América Latina -las de Ghandi, como la revolución cultural china, las de la "Ujamaa" de Nyerere en Africa, como las de los teólogos de la liberación en Perú, nos permiten desde ahora esbozar este proyecto plane tario del Siglo XXI, este proyecto esperanza.

No se trata de forjar a toda costa una utopía sino de tomar nota de las intenciones de miles de grupos y de comunidades, de los más diversos tipos, que intentan, cada una por su cuenta, cambiar la vida; se trata de definir el denominador común de sus aspiraciones, de abrir el horizonte a lo nuevo posible."

Mauricio A. Lopez

(Roger Garaudy. Dialogo de Civilizaci

Asociación Ecuménica

El Movimiento Coumenico ha optado, en este sentido, por la defensa

de los Derechos Humanos.

La évyentura argentina vos marca una dirección... Pero el futura vos obliga a ampliar el concepto de t. H. "En el tratamiento de los derechos humanos, la teolo gía de la vida hace una distinción básica entre los derechos fundamentales y los derechos no fundamentales. El derecho fundamental es el derecho a la vida, entendida en su concepto más amplio: vida plena. Por lo mismo, asumir la tarea de la defensa de los de rechos de la vida, en el contexto latinoamericano, es asumir la defensa de los derechos del pobre. Sólo así "desde el reverso de la historia" podemos hablar de un languaje concreto e histórico.

Para la teología de la vida, los derechos humanos se sitúan dentro de una situación histórica concreta. Es ta situación se describe como la carencia de la vida, la desocupación, la tortura, la desnutrición, la mar ginación cultural y económica de las mayorías".

Esto se llama pobreza. Pero no se trata sólo de las carencias de los hombres, como individuos, sino de la opresión de los FUEGLOS pobres, por parte de los poderosos.

Este problema está en el centro de la preocupación ecuménica y explica su opción política.

"El término pobre implica siempre una connotación colectiva y tiene en cuenta la conflictividad social. El pobre en la Biblia forma parte de un grupo social, es un pueblo entero, se trata "de los pobres de la tierra". Es un pueblo pobre, vejado, des pojado del fruto de su trabajo, sufriendo la injusticia del opresor. A ese sentido complejo y fecundo de pobre nos referimos cuando decimos que en América Latina un punto de partida concreto y cargado de consecuencias para la vida eclasial y la reflexión teológica está en el pueblo pobre y al mismo tiempo cristiano".

BBLOTE (Gustavo Gutiérrez, La fuerza histórica da los pobres)

El Movimiento Ecuménico debe elegir un campo de acción, en donde reside su especificidad y qua podría simplificarse haciéndolo consistir en la pronunciación -palabra y gesto-da una negativa del mal acuménico (universal) moderno, y de una afirmación del bien acuménico de nuestros tiempos.

Tregunte à cual es la espeeifrésolant de CEPAT

"Debamos pedir a Dios que nos enseña, juntos, a decir que no y que aí, en vardad. "No" a todo lo que haga vano el amor de Cristo, a cada sistema, a cada progra ma y a cada persona que trate a cualquier hombre como si fuera un ente irresponsable, o un medio de obtener ganancias, a los defensores de la injusticia en el nom bre del orden, a aquellos que siembran las semillas de la guerra, o urgen la guerra como un hecho inevitable. "Sí" a todo lo que se conforma al amor de Cristo, a todos los que buscan la justitia, a los pacificadores, a todos los que esperan, luchan, y sufren por la causa del hombre."

(Consejo Mundial de Iglesias) Ameterdam, 1948

Los signos de los tiempos parecerían presionar al Movimiento Ecum<u>é</u> nico a que su palabra y au acción signifiquen:

NO AL PODER, que no resida en el Pueblo. SI A LA JUSTICIA, que exigen los pobres.

Pregnile: 6 que rignifica en CEPA: juo al Roder!?.

"Oh, Dios, confía tu juicio al rey,
tu justicia al hijo del rey,
para que gobierne a tu pueblo con justicia,
tus pobres con equidad;
para que los montes traigan prosperidad al pueblo
y los callados justicia.
El defenderá los derechos de los pobres del pueblo,
librará los hijos de los necesitados
y aplastará al opresor.

El librará al pobre que pide auxilio al indigente y al que no tiene protector. Compa**s**ivo del pobre y del indigente, rescatará su vida de la opresión. Su sang**e**e será preciosa a sus ojos".

(Salmo 72)

DERIVACIONES PARA C.E.P.A.

Los conceptos anteriores pueden parecer todavía abstractos. Hace falta una elección operativa.

Para eso, proponemos dos ejes:

Un eje de DENUNCIACIÓN Ecuménica

de Cuyo Marginación



.Desarrollo

el M.E.

SUS

En consecuencia, CEPA debería tirar el lastre, simplificarse, ca nalizarse en:

- A) Un gran programa de COMUNICACIONES, que apoye y difunda las denuncias y las afirmaciones.
- B) Un gran programa de ACCION, que promueva y apoye múltiples experiencias político-sociales alterna tivas.

etapa.

De aquí, tal vez, debería salir la adecuación de CEPA a la proxima

Pero decidirlo y definirlo corresponde a la Asamblea.

Mayo, 1984.

BIBLIOTECA
CENTRO DE DOCUMENTACIÓN Y ARCHIVO
Mauricio A. López
Asociación Ecuménica
de Cuyo SID - UNCUyo